

éditorial

« Si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est vaine, vaine aussi votre foi. », nous dit l'apôtre Paul (I Co 15, 14). Ainsi Pâques, que nous avons fêté il y a peu, apparaît comme la base constitutive de la foi chrétienne. Comment comprendre et vivre cette résurrection du Christ quand nous savons qu'il y a des hommes, des femmes et des enfants qui ne se relèvent pas de leur « situation de morts » parce qu'ils ne trouvent pas de sens à leur vie ou qu'ils subissent la persécution, la guerre ou la famine et qu'ils ont peur de l'avenir ?

Lorsque les femmes sont venues au tombeau ce matin-là, elles ont pris peur en voyant le tombeau vide et le jeune homme vêtu de blanc. En partant, elle ne dirent rien à personne. En effet, comment expliquer l'absence du corps qu'elles avait l'intention d'embaumer comme la tradition le demande ? Elles ne sont pas parvenues à la foi qui met en route, qui fait partir à la recherche du Ressuscité.

Il nous arrive aussi de ne pas nous mettre en route pour partager notre foi. La transmission ne se fait guère dans nos familles et beaucoup de parents n'éduquent plus leurs enfants au niveau spirituel mais préfèrent les laisser choisir plus tard.

Comment expliquer cette base de la foi chrétienne (le Christ est ressuscité) à nos jeunes dont les préoccupations tournent plutôt autour des joies et difficultés du quotidien, des études, des jeux, des réseaux sociaux sans penser au loin (au sens propre comme au sens figuré) ?

Ainsi, nous faisons tous le constat amer qu'ils désertent nos Eglises et nous sommes inquiets pour l'avenir puisque nos paroisses sont plutôt vieillissantes. Le nombre de catéchumènes diminue, d'année en année et les confirmés ne reviennent pas aux activités ecclésiales.

Les rassemblements et les groupes des jeunes connaissent un certain succès et nous en sommes reconnaissants. Mais peu de nos jeunes s'engagent dans leur paroisse locale.

Nous pensons que la diaconie est parlante pour eux car ils vivent ainsi en pratique leur foi. C'est pour cela que nous avons fait ce projet de voyage au Maroc pour leur faire découvrir une autre manière de vivre la foi chrétienne, sur une terre musulmane. Nous sommes allés à la rencontre des jeunes adultes à Fes, venant plutôt des pays subsahariens puisque les Marocains ne sont pas autorisés



à se convertir au christianisme. Nous avons également visité l'Institut oecuménique de formation en théologie Al Mowafaqa à Rabat qui forme en même temps des prêtres et des pasteurs. Et enfin, nous nous sommes intéressés à la diaconie auprès des migrants, laissés pour compte, que les églises chrétiennes de Casablanca et d'Agadir prennent en charge.

Le message de Pâques nous envoie à proclamer au monde que le Christ est vivant !

Nous sommes invités à annoncer et à trouver le Christ dans des lieux ou communautés d'espérance qui ne se replient pas sur elles-mêmes dans la culture du passé, dans une foi qui se contente d'entretenir la mémoire des faits mais dans des lieux d'avenir partout où il s'agit à nouveau et encore d'annoncer la Bonne Nouvelle.

Nous espérons vivement que nos jeunes se rendront compte de la chance que nous avons en France de pouvoir librement, sans contrainte, vivre notre foi chrétienne en communauté. Nous espérons aussi que ce voyage leur donnera envie d'oeuvrer dans la diaconie, ici ou ailleurs, une autre manière d'aimer son prochain comme soi-même.

Je vous souhaite de belles fêtes de Pentecôte et un bel été à vous et à votre famille !

Hanitra RATSIMANAMPOKA, Pasteur

SOMMAIRE

- p. 2 Dans notre paroisse
- p. 3 Photos des événements passés
- p. 4 Journée Saar-Lor-Lux
- p. 5 Témoignage - Etre pasteur, le prix à payer !
- p. 6 Plan des cultes et des activités paroissiales
- p. 7-8 Livre

Dans notre paroisse

informations

NOS JOIES ET NOS PEINES

Nous avons célébré le culte d'adieu de :

- **Mathilde Oder**, née Bialek le 6 mars 2024, décédée le 29 février 2024 à l'âge de 96 ans ;

- **Siegrun Mandon** née Lietz le 10 avril 2024, décédée le 4 avril à l'âge de 79 ans.

Siegrun était une paroissienne très fidèle et aimée de tous. Elle avait une joie communicative qu'elle partageait autour d'elle : au café paroissial, au Gospel, à la kermesse de l'Avent, aux cultes, en cours de théologie... C'était une artiste accomplie qui aimait peindre, qui aimait les belles choses, le voyage, la culture en général. Elle va bien nous manquer.

Nous prions pour tous les membres des familles endeuillées. Nous sommes de tout coeur avec eux.

NETTOYAGE DE L'ÉGLISE

Nous invitons toutes les personnes bénévoles pour faire le nettoyage annuel de notre église le **samedi 4 mai 2023 à partir de 14h**. Nous avons besoin de votre aide précieuse pour partager ce moment « laborieux » dans la bonne humeur qui se terminera par la convivialité autour d'un café.

CONCERT LE 5 MAI À 16H AVEC LA CHORALE DE LA MAISON TIMOTHÉE

Une occasion de rencontre à travers les chants avec les membres de cette communauté que nous ne connaissons pas très bien. Ils sont présents lors de notre kermesse paroissiale de l'Avent, en tenant le stand Librairie. Venez nombreux, participation libre, plateau à la sortie pour notre paroisse.

CONFIRMATION

Deux catéchumènes ont fini leur parcours et vont confirmer leur **baptême le dimanche 19 mai à la rue Mazelle**. Nous souhaitons une belle continuation à Martin Wrobel-Arker et Manon Ulpat dans leur cheminement dans la foi.

CULTE COMMUN DE LA RÉGION MESSINE

Le 2 juin à 10h30 au Temple Neuf. Pas de culte à la rue Mazelle.

CONCERT

avec les élèves et professeurs du conservatoire dirigés par Bilel le **samedi 29 juin à 16h**.

Vous avez déjà eu l'occasion de les écouter lors d'un culte de la période de l'Avent l'année dernière. venez nombreux, entrée libre, plateau à la sortie

JOURNÉE INTER-PAROISSIALE DE LA MOSELLE-NORD

Le dimanche 30 juin, de 10h à 17h pour toute la famille, à Thionville. Il y aura des ateliers pour tous les âges (enfants, ados, adultes), et de tous les goûts (musique, atelier biblique, atelier créatif, atelier vidéo-photo, ...). Nos jeunes animeront le culte avec ce qu'ils ont vécu au Maroc. A midi, nous partagerons une auberge espagnole et pour Metz, nous sommes invités à ramener un dessert. Merci de vous inscrire auprès du pasteur svp.

BARBECUE PAROISSIAL

Venez nombreux pour terminer joyeusement l'année scolaire autour du barbecue **dans le jardin du presbytère le dimanche 7 juillet après le culte**. Auberge espagnole pour les accompagnements, boissons et les desserts. La viande sera achetée par la paroisse, comme chaque année. Participation libre. Merci de vous inscrire.

INSCRIPTION

Barbecue paroissial du 7 juillet

à renvoyer
avant le 30/06/24



Nom et prénom

Nombre de personnes

Mail

Téléphone

Régime alimentaire

Je ramène / nous ramenons (cocher la réponse)

une entrée

un accompagnement

un dessert

C'était hier

Goûter des Seniors le 13/01/2024



Café paroissial avec M. Oselinski le 30/01/2024



Election du CP le 04/02/2024



**Journée Mondiale de la Prière pour les femmes
Crypte de l'église catholique Ste Jeanne d'Arc - Montigny le 01/03/2024**



« Sur la frontière à Perl et Schengen »

PROGRAMME

- 9h00 **Accueil et méditation à Perl** (foyer paroissial)
- 9h45 En route... à pied
- 10h15 **Visite guidée à Schengen du Musée Européen**
- 12h00 En route... avec le bus allemand
- 12h30 **Déjeuner à Perl-Hellendorf** (Landhaus Sonnenhof)
- 14h15 En route... avec le bus allemand
- 14h45 **Promenade près de Perl avec montée à la Chapelle de la Paix à Merschweiler**
- 16h15 En route... avec le bus allemand
- 16h30 Goûter à Perl (foyer paroissial)
- 17h00 **Culte d'envoi à Perl** (église protestante)
- 17h30 En route... pour le retour

PRIX

40,00 € par personne (30,00 € jusqu'à 14 ans) comprenant l'accueil, la visite guidée, le déjeuner et le goûter.
 Merci de bien vouloir payer en espèces le jour même.

RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS

Alfred KOCH, pasteur e.r.
 Résidence « Le Vieux Relais »
 158 A Grand'Rue 67700 SAVERNE
 06 38 72 39 21 ou 09 62 15 26 25



INSCRIPTION

Journée Saar-Lor-Lux du 8 juin 2024
à renvoyer impérativement avant le 10/05/24

Nom et prénom

Adresse

Téléphone

Portable

Nombre de personnes

Repas végétarien

Covoiturage avec

Date : / /

Signature :

HUMOUR

L'euthanasie et les jeunes

Un soir, ma mère et moi étions assis dans le salon et parlions de la vie et de la mort.

Je lui dis : "Maman, ne me laisse jamais vivre dans un état végétatif, où l'on dépend de machines et de bouteilles. Si tu me vois dans cet état, débranche les machines qui me maintiendraient en vie. Je préfère mourir !"

Admirative, ma mère se leva et débrancha la télévision, le lecteur DVD, le câble Internet, l'ordinateur, le lecteur MP3, la PLAY-2, la PSP, le Wi-Fi, le téléphone fixe. Elle me prit mon téléphone portable, mon iPod, mon blackberry et jeta toutes mes bières à la poubelle : j'ai failli mourir !!!



Etre pasteur, le prix à payer !

Être pasteur est classé parmi les quatre métiers les plus difficiles aux États-Unis parce qu'un pasteur doit être (les adjectifs se déclinent aussi au féminin) :

- Prédicateur
- Exemple
- Père
- Mari
- Conseiller
- Conférencier
- Planificateur
- Ministre
- Visionnaire
- Directeur
- Mentor
- Ami
- Réconciliateur
- Conseiller conjugal
- animateur jeunesse
- Formateur de dirigeants
- Enseignant de la Bible
- Intercesseur, etc, etc.

En plus d'être :

- Gardien de but du temple
- Chauffeur des frères
- Personnel de nettoyage

Tout pasteur est constamment confronté aux critiques telles que :

- Le pasteur ne me rend pas visite
- Le sermon ne me remplit pas
- Le culte est trop long
- Les fils du pasteur ne sont pas des exemples...



L'une des choses les plus difficiles dans la vie d'un pasteur est de savoir qu'à un moment donné les gens qu'ils aiment l'abandonneront ou même le trahiront.

Le pasteur est souvent la personne la plus solitaire de la paroisse.

Vous pouvez voir un pasteur être entouré de gens, mais très rarement de gens qui s'intéressent à leurs problèmes, besoins ou même à leur vie.

Sans parler des exigences que la paroisse pose sur les enfants du pasteur.

C'est pourquoi je voudrais te donner un conseil : si tu as un Pasteur ou si tu as comme amis des enfants de Pasteurs prends soin d'eux, prie pour eux, connecte-toi à la vision que Dieu leur a donnée, soutiens-les, mais surtout aime-les. Rappelle-toi qu'il est un simple humain et qu'il traverse les mêmes épreuves que toi, qu'il a les mêmes besoins que toi.

Croyez-le ou non, beaucoup d'entre eux ont sacrifié le confort, le repos, les projets personnels et tant de

choses dont certains des besoins de leur propre famille pour répondre à l'appel de Dieu.

Appréciez le temps qu'un Pasteur consacre à l'œuvre, les prières qu'il fait pour tous, le fardeau qu'il porte volontairement pour le ministère. Tu ne sais pas à quel point il apprécierait de savoir que tu le fais.

Jérémie 3:15 : *"Et je leur donnerai des bergers selon mon propre cœur, qui les guideront avec connaissance et compréhension."*

Tout cela est bien vrai... Mais être pasteur est aussi le métier le plus passionnant du monde. Si j'avais à recommencer, je répondrai à l'appel de Jésus avec la même passion, avec la même consécration... et avec un peu plus de sagesse et d'écoute...

Jean W.

Plan des cultes et des activités paroissiales

CULTES

Dimanche	28/04/24	Culte commun à Ars/Moselle	10h30
Dimanche	28/04/24	Culte de commémoration des déportés	11h15 à l'église luthérienne
Dimanche	05/05/24	Rogate - L'Église en prière	10h00 avec Sainte-Cène
Jeu	09/05/24	Ascension	10h00
Dimanche	12/05/24	Exaudi – La communauté en attente	10h00
Dimanche	19/05/24	Culte de Pentecôte et confirmation	10h00 avec Sainte-Cène
Dimanche	26/05/24	Trinité	10h00
Dimanche	02/06/24	Culte commun de la région messine au Temple Neuf	10h30 (pas de culte à la rue Mazelle)
Dimanche	09/06/24	Culte du souvenir de baptême	10h00
Dimanche	16/06/24	Le message de la réconciliation	10h00
Dimanche	23/06/24	La communauté des pécheurs	10h00
Dimanche	30/06/24	Journée inter-paroissiale à Thionville	10h00-17h00 (pas de culte à la rue Mazelle)
Dimanche	07/07/24	Vivre le baptême	10h00 avec Sainte-Cène
Dimanche	14/07/24	A la table du Seigneur	10h00 à Montigny
Dimanche	21/07/24	Les fruits de l'Esprit	10h00
Dimanche	29/07/24	Les dons confiés	10h00 à Montigny
Dimanche	04/08/24	Le Seigneur et son peuple	10h00
Dimanche	11/08/24	Pharisiens et collecteurs d'impôts	10h00 avec Sainte-Cène à Montigny
Dimanche	18/08/24	La grande guérison	10h00
Dimanche	25/08/24	Le bon Samaritain	10h00 à Montigny
Dimanche	01/09/24	Brocante du quartier Outre-Seille (à confirmer)	07h - 18h

ACTIVITÉS PAROISSIALES

Samedi	04/05/24	Séance-KT	09h00 à 11h00 (Mazelle)
Samedi	04/05/24	Nettoyage de l'église	14h00-17h00
Dimanche	05/05/24	Concert avec la chorale de la Maison Timothée	16h
Mardi	14/05/24	Partage biblique et prière	14h00-16h00
Samedi	18/05/24	Préparation de la confirmation	10h00 – 11h00 Rue Mazelle
Mercredi	21/05/24	Atelier de développement	18h00-20h00
Samedi	25/05/24	Répétition de la chorale Gospel	9h00-12h00 à la salle paroissiale
Lundi	27/05/24	Fête de la Fraternité	16h00 Hôpital Mercy
Mardi	28/05/24	Café paroissial avec le Dr Dominique Toussaint : « Journal de mon voyage à Madagascar »	14h30 à la salle paroissiale
Samedi	08/06/24	Répétition de l'atelier Gospel	09h00-12h00 à la salle paroissiale
Samedi	08/06/24	Marche Saar-Lor-Lux à Perl avec une visite du Musée de l'Europe	09h00-18h00, s'inscrire avant le 10 mai
Mardi	11/06/24	Partage biblique et prière	14h00-17h00
Mercredi	21/06/24	Atelier de développement	18h00-20h00
Mardi	25/06/24	Café paroissial avec le pasteur Claude Mourlam sur le Rétable de Gand (Belgique)	14h30 à la salle paroissiale
Samedi	29/06/24	Concert avec les élèves et professeurs du conservatoire	16h00
Dimanche	30/06/24	Journée inter-paroissiale à Thionville	10h00-17h00
Dimanche	07/07/24	Barbecue paroissial au jardin du presbytère	Après le culte

« Comprendre et aimer les psaumes »

Dr W. Robert Godfrey

Connaissez-vous bien le livre des Psaumes ? Son contenu vous est-il familier ? Bien plus qu'un livre de louanges, le Psautier contient certaines des prières les plus connues et les plus appréciées de l'Écriture. Il contient tant de paroles qui nous bénissent, nous encouragent et nous fortifient, une richesse, un trésor. Les Psaumes étaient abondamment utilisés dans l'Église ancienne, l'Église médiévale et au temps de la Réforme. Que s'est-il passé pour que nous connaissions si peu les Psaumes par rapport aux générations précédentes ?

Dans son ouvrage *Comprendre et aimer les Psaumes*, Dr W. Robert Godfrey, président émérite du Westminster Seminary à Escondido, en Californie, et président actuel de Ligonier Ministries, répond à cette question en plus de souligner la richesse de ce trésor de l'Écriture. Dr Godfrey met en avant le grand thème des Psaumes : « la bonté de Dieu et son amour indéfectible pour les justes ». Il ne s'agit pas d'un ouvrage de réflexion exégétique profonde mais bien une manifestation de l'amour de Dr Godfrey pour les Psaumes, un amour qu'il réussit brillamment à nous transmettre.

Si les Psaumes sont si riches, comment se fait-il que beaucoup d'entre nous aujourd'hui ne les chérissent pas comme l'Église par le passé ? Voici les raisons données par Dr Godfrey.

La première est l'abandon des anciennes versions de la Bible. Cet abandon a fait que les expressions poétiques familières, qui avaient été transmises par de nombreuses générations, ont été largement oubliées. Cette poésie n'a pas été remplacée de manière efficace pour de nombreux chrétiens contemporains. Et nous ne sommes tout simplement plus habitués à lire et à entendre de la poésie aujourd'hui.

La deuxième raison est que de nombreux chrétiens de notre époque ne chantent plus, ne respirent plus les Psaumes dans leur vie quotidienne. Nos esprits et nos cœurs ne sont pas saturés de Psaumes comme l'étaient les cœurs et les esprits des générations précédentes.

La troisième raison est la complexité des Psaumes. Ils peuvent parfois sembler obscurs dans leur forme littéraire. Un psaume individuel peut sembler difficile à comprendre, surtout dans la manière dont il développe sa pensée. Dr Godfrey offre des clés de compréhension de la poésie hébraïque. J'ai beaucoup aimé découvrir l'importance du centre du psaume. Nous sommes habitués aux poèmes et aux livres dont la force dramatique se situe à la fin. Or, la poésie hébraïque place cette force dramatique en plein milieu. Dr Godfrey donne l'exemple du Psaume 23, si connu de tous. Quel est le centre de ce psaume ? « Tu es avec moi ». C'est le point principal de tout le psaume. J'espère que vous pourrez maintenant regarder certains de vos psaumes préférés, trouver le verset du milieu, et réaliser

qu'il y a une raison pour laquelle ce verset est exactement là où il est !

Le quatrième point est la disposition apparemment aléatoire du Psautier. À première vue, on a l'impression que quelqu'un a pris 150 poèmes et les a arrangés ensemble sans ordre particulier. Il est donc difficile de voir un développement dans l'ensemble du livre. Dr Godfrey soutient néanmoins que le livre a un mouvement clair et défini. Ce mouvement clair est visible dans la division de l'ensemble du Psautier en cinq livres :

Livre 1 (Psaumes 1-41) : « La confiance du roi en la sollicitude de Dieu » .

Livre 2 (Psaumes 42-72) : « L'engagement du roi dans le royaume de Dieu » .

Livre 3 (Psaumes 73-89) : « La crise du roi face aux promesses de Dieu » .

Livre 4 (Psaume 90-106) : « Le réconfort du roi dans la fidélité de Dieu » .

Livre 5 (Psaume 107-150) : « La célébration du salut de Dieu par le roi » .

Chaque livre a un thème clair et a une relation avec les psaumes qui l'entourent, des manifestations terrestres indiquant un accomplissement spirituel futur et une doxologie finale, le Psautier étant avant tout le livre de louanges de la Bible. « Que tout ce qui respire loue l'Eternel ! Louez l'Eternel ! » (Ps.150:6)

Aussi voit-on que la richesse des Psaumes est infinie et qu'il existe un nombre infini de raisons pour lesquelles il est bon de s'y plonger. Dr Godfrey en développe quelques-unes.

Tout d'abord, le fil de toute la Bible est tissé à travers les Psaumes. Où célèbre-t-on l'histoire de la création de Genèse 1 ? Dans les psaumes 19 et 104 ! La délivrance d'Israël d'Égypte est décrite dans les Psaumes 105 et 114. Le Psaume 137 parle de la souffrance future de Juda à Babylone. Où est-ce que les souffrances, la mort et l'exaltation de notre Seigneur sont-elles prophétisées ? Dans les Psaumes 21 à 26 ! Pensez aux nombreux versets des psaumes qui expriment la joie d'être parmi un peuple nombreux dans le ciel, comme mentionné dans Apocalypse 19. Dr Godfrey fait un travail merveilleux en nous ouvrant les yeux sur toutes ces connexions inter-bibliques.

Par ailleurs, «les psaumes sont remplis de Christ». Non seulement ils prophétisent explicitement la venue du Christ (Ps.2 ; 22 ; 110), mais le message des Psaumes attire toujours l'âme vers le Christ et sa grande œuvre salvatrice. Les Psaumes 19 à 26 ont ainsi une relation remarquable avec l'histoire de la rédemption et la vie de Jésus-Christ. C'est sans doute dans le Psaume 22 que cela est le plus clair, avec ses prophéties étonnantes sur la mort de Jésus. Et lorsque nous examinons les autres psaumes, nous voyons leurs liens étroits avec d'autres aspects de cette histoire.

Le Psaume 19 est avant tout un chant de la création, mais il reconnaît également le problème du péché dans le monde. Le Psaume 20 est approprié pour marquer le désir de la venue du Messie. Le psaume 21 est le psaume d'un roi victorieux, parfait pour l'entrée triomphale de Jésus à Jérusalem. Le psaume 22 est le grand psaume de la crucifixion, que Jésus lui-même a cité lorsqu'il était sur la croix. Le psaume 24 est un grand chant qui accompagne l'ascension de Jésus dans sa Jérusalem céleste. Le Psaume 26 fait appel au jugement final de Dieu.

La troisième raison pour laquelle il est bon de se plonger dans les Psaumes est, comme le souligne Dr Godfrey, la place importante des Psaumes dans le canon du Nouveau Testament.

Le Psautier est certainement avec le livre d'Ésaïe le livre le plus cité dans le Nouveau Testament (326 citations). Comme l'affirme Dr Godfrey, « Jésus (et tous les juifs de l'époque) vivait dans les psaumes ». En Luc 24, le Christ déclare : « C'est là ce que je vous disais lorsque j'étais encore avec vous, qu'il fallait que s'accomplisse tout ce qui est écrit de moi [...] dans les psaumes. » À maintes reprises, Jésus, dans son ministère, ainsi que les apôtres, citent un psaume ou y font allusion. Les Psaumes étaient dans leurs cerveaux, dans leur monde de référence, mais avant tout dans leurs cœurs.

Enfin, la dernière bonne raison donnée ici pour se plonger dans les Psaumes est la plus pratique pour nous, chrétiens. Le Psautier est le seul livre de la Bible qui soit à la fois la Parole de Dieu que nous devons écouter, et, la Parole que Dieu nous donne pour lui parler.

Dietrich Bonhoeffer écrit dans son Livre de prières de la Bible que les Psaumes nous permettent d'apprendre le langage du Père. Il explique que « Dieu nous écoute si nous utilisons pour lui parler, non le langage confus et faux de notre cœur, mais celui clair et pur que lui-même a utilisé pour nous parler ». Le Psautier est donc pour nous, chrétiens, une école de la prière. Comment parler à Dieu ? Qu'est-il légitime de dire à Dieu ? Le Psautier nous montre comment prier et que prier, et il le fait, parfois, en disant des choses que nous n'oserions probablement jamais dire à Dieu. Dans le Psaume 74, Jérusalem a été prise, le temple a été violé, et le psalmiste, dans sa grande détresse, dit : « Pourquoi retires-tu ta main et ta droite ? Sors-la de ton sein ! détruis ! » Ou, en termes plus modernes, « Pourquoi restes-tu debout, les mains dans les poches ? Fais quelque chose ! » Est-ce que nous dirions cela à Dieu ?

Je ne dirais pas cela à Dieu... mais peut-être que cela reflète le fait que je ne suis pas aussi honnête avec Dieu dans la



prière que je devrais l'être. Nous voyons également dans le Psautier que le psalmiste ne cesse de poser des questions à Dieu. L'une des questions fréquemment posées est la suivante : « Pourquoi ? Pourquoi cela arrive-t-il ? » Le psalmiste nous aide ainsi à voir à quoi ressemble une communication honnête avec Dieu. Une communication honnête comporte toute une gamme d'émotions. Elle communique l'allégresse, la reconnaissance, la joie, mais aussi la souffrance, la détresse, le questionnement et la confusion. Dieu nous invite à Lui dire : « Seigneur, mon cœur est brisé. Que fais-tu ? Je ne comprends pas. Aide moi à porter ma douleur. Relève moi. » Il nous a donné des mots pour Lui parler, pour nous servir de modèles. Martin Luther a écrit : « Comme Jésus a donné le Notre Père, Dieu a donné les Psaumes dans l'Ancien Testament avec 150 exemples ». Et bien sûr, les Psaumes sont une source continue d'inspiration dans l'adoration. Jean Calvin nous rappelle que « Nous y trouverons les louanges générales de la bonté de Dieu, lesquelles enseignent aux hommes de se reposer en Lui seul, et y prendre tout leur contentement, afin que les fidèles de tout leur cœur attendent de Lui en toutes leurs nécessités un secours assuré ».

Dr Godfrey conclut son ouvrage ainsi : « [Les Psaumes] nous donnent des mots pour exprimer ce que signifie vivre en tant que chrétien. Nous devrions vivre dans les Psaumes et à partir d'eux [...] apprendre à nous arrêter, à réfléchir et à méditer sur eux afin que leur beauté poétique et leurs vérités profondes pénètrent dans nos cœurs ». Dans ses Commentaires sur le Livre des Psaumes, Jean Calvin écrit qu'« aucune infirmité que l'on peut trouver en nous n'y est cachée ». Il a coutume de nommer ce livre « une partie de l'anatomie de l'âme car il n'y a pas une affection en l'homme qui n'y soit représentée comme dans un miroir ». Chaque partie de votre âme sera touchée lorsque vous découvrirez dans les psaumes des joyaux apparemment cachés d'encouragement et de confiance en Dieu, même, et surtout, au milieu de nos manquements et de la souffrance.

Par Danielle RAKOTOARIVONY



Paroisse luthérienne de Metz
41 rue Mazelle 57000 METZ
www.paroisse-lutherienne-metz.fr

Conseillers presbytéraux
Yéla DEMELAS ☎ 03 87 51 53 41

Pasteur : Hanitra RATSIMANAMPOKA
☎ 03 87 74 06 38
✉ paroisselutherienmetz@orange.fr

Daniel SILBERREISS ☎ 06 14 35 78 46

